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会議録 

会議の名称 西東京市公民館運営審議会平成27年度第10回定例会 

開催日時 平成28年1月27日（水曜日） 午後6時30分から9時30分まで 

開催場所 柳沢公民館 第1会議室 

出席者 委員：野間春二、馬場真由美、中曽根聡、石田裕子、武司一郎、廣田幸雄、松嶋真、糸山時

子、真鍋五十鈴、小林克彦、上田幸夫、呉世蓮 

職員：伊田館長、矢澤主幹、平井事業係長、小笠原分館長、長谷部分館長、水野分館長、川口

事業係主任、星野主任、神田園子（オブザーバー） 

欠席者 委員：瀬川容子、大野雅生、鴨志田分館長 

議題 議題1 平成27年度第9回定例会の会議録について  

議題2 報告事項 

（1）行政報告 

（2）公民館だより編集室報告 

（3）都公連関係報告（委員部会関係報告） 

（4）文化財保護・活用計画策定委員会報告 

（5）合築複合化基本プラン策定懇談会報告 

議題3 審議事項 

（1）事業計画書・事業報告書について 

（2）平成28年度事業方針・事業計画（案）について 

議題4 協議・確認事項 

議題5 事務連絡及び情報交換 

会議資料の名

称 

資料1 平成27年度第10回定例会次第 

資料2 平成27年度第10回定例会開催通知 

資料3 平成27年度第9回定例会会議録（案） 

資料4 平成28年度西東京市公民館 事業方針（案） 

資料5 平成27年度第10回公民館だより編集室会議（要旨） 

資料6 西東京市合築複合化基本プラン策定に向けた提言（案） 

資料7 合築複合化における社会教育の公民館機能について 

記録方法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ■会議内容の要点記録 

傍聴者 ■有り（5人） □無し 

会議内容 

 

議題1 平成27年度第9回定例会の会議録について 

・訂正事項 傍聴人数を8人に訂正する 

 

議題2 報告事項 

（1）行政報告 

○館長： 

 西東京市議会第4回定例会で、ひばりが丘公民館の分室化に伴う西東京市公民館設置及び管理等に関する条例

の一部が本会議で可決された。 

子ども読書活動推進計画、西東京市文化財保存活動計画におけるパブリックコミットメント実施している。 

 27年度社会教育委員研修を3月7日実施。公運審からの参加希望者を募る。 

 

（2）公民館だより編集室報告 

○事務局： 

 「平成27年度第10回公民館だより編集室会議（要旨）」に沿って報告する。 

 

（3）都公連関係報告 

○委員： 

 委員部会は未開催。第2回研修会を1月30日（土曜日）狛江市の公民館で実施する。 

 

（4）文化財保護・活用計画策定委員会報告 
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○委員： 

 素案の説明をする。下野谷遺跡に認知度を高めることが課題である。 

 計画書を広く頒布して行きたい。 

 

（5）合築複合化基本プラン策定懇談会報告 

○委員： 

 12月16日、1月21日 両日懇談会開催。2月18日付合築複合化における社会教育の公民館機能について（資料

7）を事務局に提出した。次回2月4日の懇談会で素案を基に提言が確定する。 

 

○委員： 

 この提言は図書館中心に作成された傾向が見られる。 

 

○委員： 

 中央図書館と図書館の位置づけどの様に違うのか。 

 

○館長： 

 中央図書館とは建物ではなく機能のこと。A案からD案は今までの懇談会の意見を集約している。 

 

○委員： 

 社会教育法の公民館役割を明確に記載する必要がある。 

 

○委員: 

 付帯意見に中央図書館、ホールのことは明記されている。公民館の施設名も必要。 

 

○委員： 

 文化振興課事務局に公民館として申し入れが可能か 

 

○館長： 

 公民館からは2名の参加委員が発言している。資料も提供している。懇談会の議論から提言を導きだしてい

る。 

 

○委員： 

 公民館の位置付けを強くいれていただきたい。 

  

○館長： 

 提言は1回から8回の議論を集約したもの。 

  

○委員： 

 運営審議会の議論は記録に残りオープンに開示され個別に残る。意見はしっかり表明しておく必要がある。 

  

○委員： 

 提言の中に公民館を入れることは必須条件 

  

○館長： 

 提言書は12ページ以外50ページ程ある。公民館からの発言、議論経過内容、資料も掲示される。 

  

○委員： 

 A案からD案以外の案はあるか。各案に図書館の文字はみえても公民館は見えてこない。 

  

○委員： 

 始めに施設ありきの提言、図書館市民会館を優先、それ以外を公民館分と受け止められる。 

  

○委員： 
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 提言には機能はよみとれるが、公民館の仮称も出てこない。 

  

○委員： 

 図書館とホール中心のプランで公民館は必要ないと受け止められる。 

  

○館長： 

 懇談会の役割は新たな施設の機能を討議している。A案からD案には田無公民館の機能がもりこまれている。

調理室は継続、ロビーも共有機能として存続している。 

  

○委員： 

 提言の中には公民館の存続が不明確。 

  

○委員： 

 新施設に求められる役割の中に4行ほど公民館事業が書かれているが今後の展望は見えない。現状が書かれて

いるに過ぎない。公民館の機能を期待したい。 

  

○委員： 

 懇談会では社会教育法における公民館の役割も主張している。 

 

○委員： 

 資料は当日配布される。今日の議論を踏まえ公運審の意見を発信して行きたい。 

 

○委員： 

 今の公民館をそのまま公民館として移転することが機能の継続になる。 

  

○委員： 

 懇談会の提言を基に基本プランの策定をする。懇談会は新しい施設の決定では無い。 

 

○委員： 

 人を育てる公民館の機能を提言書に残す必要がある。 

 

○委員： 

 機能論がよく言われるが、公民館機能を最も発揮できるのは公民館である。新しい施設の公民館機能を議論

することは機能のみ残り、施設としての公民館が無くなる危険がある。 

   

議題3 審議事項 

（1）事業計画書・事業報告書について 

 平成27年度公民館主催事業計画書（8件）、平成27年度公民館主催事業報告書（9件） 

 

（事業計画書） 

【柳沢】 

・地域防災講座1「突然の災害から大切な人を守るために」 

・地域防災講座2「突然の災害から身を守る 一人暮らしのあなたへ」 

 

○委員： 

 地域を知る民生委員にもチラシ等で参加を促して貰いたい 

 

【田無】 

・田無カレッジ「古事記入門講座」 

 

○委員： 

 年齢を限定（60歳以上）する事無く、幅広い年代に受講の機会を設けていただきたい。 
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・現代的課題を考える講座 若者の生きづらさはどこからやってくるのか 

 

○委員： 

 若者が参加しやすい時間帯の設定も必要、継続した若者支援を期待する。 

 

○委員： 

 報告書にあがっている、社会問題と現代的課題の相違点を説明願いたい。 

 

○事務局： 

 社会問題講座は継続講座、本講座は内容を絞り今年から実施する。 

 

【芝久保】 

・創作講座「はじめての木工工作」 

・防災講座 

 

【谷戸】 

・谷戸市民映画会 「この空の花 長岡花火物語」上映後 大林監督とトーク・ライブ 

  

【ひばりが丘】 

・第7回 ひばりが丘フェステイバル 

 

（事業報告書） 

【田無】 

・社会問題講座 「子どもの貧困に向きあう地域をつくる」 

 

【芝久保】 

・生活文化講座「身体づくりと自然散策！」 

・地域を考える講座「地域の文化を考えるシンポジウム」 

・幼い子どもを持つ女性のための講座「私らしい学びの扉をひらいて」 

 

【谷戸】 

・地域防災講座「教えて！もしもの時の避難所」 

 

○委員： 

 参加者の過半が初めての参加者。、避難所運営協議会の情報交換になった。今後自主的な活動に繋げたい。 

 

○委員： 

 利用者懇談会の市民要望からの講座。3月27日に再度会合を持つ、地域における防災意識の高まりを期待した

い。 

  

○委員： 

 参加者の情報交換は時間を超え熱気があった。公民館の特徴がでた事業であった。 

 

【保谷駅前】 

・食育講座 駅ちかキッチン「薬膳に学ぶ 冬の元気ごはん」 

・子ども書き初め講座 

  

○委員： 

 参加者全で初めての受講者。他の講座も含め初めての方が多く公民館の認知度が高まっている。 

 

・健康講座 目指せ！マイナス10歳の私 

・0歳からのクリスマスコンサート 
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○委員： 

 子ども達に公民館事業に触れる機会を与える切っかけとなる。 

 

○委員： 

 日程も含め父親が参加し易い環境を期待する 

 

（2）平成28年度事業方針・事業計画（案）について 

○事務局： 

 事業方針（案）の意見を頂きたい。 

  

○委員： 

 届ける社会教育の具体的内容。西武線以南以北とは公民館空白地域と理解して良いか。 

  

○事務局： 

 新町地区、北町地区に出向いて講座など想定している。 

  

○委員： 

 次年度障がい者学級を開設するのか。 

  

○事務局： 

 28年度は公民館としての方向性を示していく。 

 

○委員： 

 基本方針、重点事業、個別事業の関連性を明確にする必要がある。 

  

○委員： 

 次年度各館特色のある事業の組み立て、予算の増減はあるか。 

  

○事務局： 

 予算は確定していない。事業評価、利用者懇談会の意見等を踏まえ各館事業計画を作成している。 

 

○委員： 

 中央館の機能充実に伴う新たな事業展開はあるか。 

 

○事務局： 

 各館の事業分類、役割を明確にしていく。 

 

○委員： 

 個別事業は新規、継続の区分けが必要。 

 

○委員： 

 各館の課題、評価を議論しての調整を希望する。 

 

議題4 協議・確認事項 

○委員： 

 公運審の研修は事務局に一任する。 

 

○委員： 

 前回報告書にあがった保谷駅前公民館のサークルの内容説明を願う 

 

○事務局： 

 サークル名「バロッコ」 困難をかかえる若者を支援する活動を行う。 
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○委員： 

 3館合築は教育委員会の意見集約、方針の表明が必要と考える。、 

    

議題5 事務連絡及び情報交換 

・次回の日程について 

 平成27年度第11回定例会 

 2月17日（水曜日） 午後6時30分～ 於:柳沢公民館 第1会議室 

 

以上 

 


